



**PIQUETE ►** Hay que ponerle nombre a los “incomodados” para fijarlos en la mira

■ Políticas y estrategias aplicadas molestan a algunos: J. Salgado

# Las acciones de gobierno por seguridad incomodan

Ello explica la aparición de ataques y campañas de desinformación

GUADALUPE FLORES ► 03



## ■ ESFUERZO POR NUEVOS AGENTES

Con la finalidad de lograr una procuración de justicia más efectiva y cercana a la gente, la gobernadora Margarita González y el fiscal general, Edgar Maldonado, encabezaron la apertura del “Curso de Formación Inicial 2025” para Agentes del Ministerio Público, Investigación Criminal y Peritos. Son 65 aspirantes que podrían incorporarse a la FGE Morelos a partir de 2026.

■ El PRI no cogobierna ni respalda a esos personajes: Eliasib Polanco

## Investiguen a ediles de Cuautla y Huitzilac

Instituciones de seguridad y procuración de justicia deben asumir su responsabilidad

► 03

■ Margarita González confirmó la 6a visita de la mandataria federal

## Viene pronto C. Sheinbaum nuevamente

La gobernadora participará esta semana en La Mañanera del Pueblo

► 03

Que se reactive la denuncia, exige Gerardo Becerra

## Indaguen a Graco por el crédito multimillonario

Gerardo Becerra Chávez de Ita, exvocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, exigió públicamente que el fiscal especializado en combate a la corrupción, Leonel Díaz Rogel, reactive la denuncia presentada por ciudadanos contra el exgobernador Graco Ramírez Garrido Abreu por irregularidades en la contratación y uso de un crédito por 2,500 mdp.

► 04

Diariamente se revisa la situación: González Saravia

## Ya se conoce modus operandi de criminales

La gobernadora Margarita González Saravia, afirmó que se tiene identificado a quienes cometen los delitos, así como las actividades ilícitas que realizan en la entidad, pues se revisa diariamente la incidencia delictiva, la mandataria estatal aseguró que existen esfuerzos conjuntos de los integrantes de la Mesa para la Construcción de Paz para fortalecer la seguridad.

► 04

El objetivo es atender necesidades de la institución

## Analiza Fiscalía General su monto presupuestario

La Fiscalía General del Estado se encuentra en proceso de análisis para definir el presupuesto que ejercerá el próximo año, con el objetivo de atender las necesidades de la institución. Así lo dio a conocer Edgar Maldonado, quien explicó que las distintas áreas ya se encuentran revisando sus requerimientos, a fin de garantizar una correcta inversión de los recursos.

► 04

HOY ESCRIBEN ►

## Serpientes y escaleras Dilema estratégico

Eolo Pacheco



## SERPIENTES Y ESCALERAS

Eolo Pacheco

# Dilema estratégico

¡Muévanse! es la línea nacional en Morena; “El que se mueve no sale en la foto”, la orden local

La línea política mandatada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a todos aquellos que desean participar en una candidatura es simple: muévanse. La indicación va en sincronía con la regla de postular a las y los mejor posicionados, a quienes ganen las encuestas y tengan más rentabilidad electoral. En Morelos la norma no es clara y mientras más pasa el tiempo, mayor ventaja tiene la oposición.



Aunque hablamos del mismo partido, las condiciones para competir bajo las siglas de Morena no son iguales en todos lados; en algunas entidades donde la 4T no ha gobernado o lo ha hecho con buenos resultados, el empuje de la marca es fuerte, suficiente para que casi cualquier personaje avalado por el movimiento gane; la situación es distinta en lugares donde la 4T ya ha sido gobierno y el cambio prometido no llegó o se quedó corto.

Morelos es un estado con características particulares que derivan de dos aspectos que distinguen a su población: existe un alto nivel de información y una gran politización en la mayoría de los ciudadanos; al morelense lo han gobernado todos los partidos grandes, ha probado con gobiernos de derecha y de izquierda, con gobernantes ciudadanos, partidos locales, de reciente creación y hasta ayuntamientos indígenas que se manejan por usos y costumbres. Y ninguno ha logrado consolidarse.

Hasta antes del año dos mil la hegemonía fue tricolor, luego vinieron doce años de administraciones panistas, seis de izquierda y seis de ocurrencias con una figura cobijada por Morena, aunque para muchos no representó la esencia de la 4T. Esto último provoca desconcierto y genera polémica, porque los morenistas no reconocen a Cuauhtémoc Blanco como representante de los gobiernos de Morena y la oposición, a sabiendas del desastre que fue su administración, asegura que fue un régimen de la 4T.

La del 2027 en la tierra de Zapata será una contienda distinta a las últimas dos porque Morena llegará en desventaja: perdió 30 de los 36 municipios y en la zona metropolitana enfrentará a gobiernos municipales cuyos titulares defenderán sus espacios con toda la fuerza que les otorga el manejo de los ayuntamientos.

El riesgo de mantener la línea de que nadie se mueve antes de tiempo es que la oposición llegue más fuerte al 2027, con candidatos mejor posicionados y una estructura lista para competir. Si eso ocurre la gobernadora verá en la boleta electoral a figuras poco cercanas a su proyecto, que deberán hacer campaña con sus propios medios y tendrán enfrente a adversarios fuertes, con recursos económicos y mucha ayuda de parte de los gobiernos de oposición.

El dilema que enfrenta Morena y la go-

bernadora es estratégico: mantenerse en la línea escrupulosa de separar el trabajo gubernamental del proyecto político y al hacerlo ceder terreno a sus adversarios o flexibilizar la postura y dejar actuar a los aspirantes de la misma manera que se hace en lo federal, cuidando las formas y sin salirse del marco legal, pero preparando el terreno para una competencia electoral que no será sencilla para nadie y cuyos resultados serán determinantes para la segunda mitad del sexenio.

Margarita González Saravia no solo es la gobernadora de Morelos, es a la vez la jefa política de Morena y líder moral de un movimiento político que busca una transformación de fondo en el gobierno estatal, pero enfrenta muchas resistencias y una lucha feroz de los cotos de poder reales y fácticos que no quieren que las cosas cambien.

Si la mandataria aplica con dureza en sus colaboradores la regla de no distraerse en política, terminaría debilitando a su partido de cara a la elección del 2027 frente a los alcaldes opositores que desde ahora ya andan en precampaña electoral; pero dar rienda suelta sin reglas a todos los aspirantes también pondría en un predicamento a su régimen, porque abriría la puerta a cuestionamientos y en algunos casos podría afectar el desempeño de la administración, que desde el ángulo que se vea será la base del discurso en la siguiente elección.

Al interior del gobierno de Margarita González Saravia hay figuras que podrían competir en el 2027 porque tienen capital político, experiencia electoral y proyección mediática, pero sobre todo que forman parte de su proyecto. Dejarlos fuera implica que la siguiente legislatura esté representada por morenistas de otras corrientes o en el peor de los casos, que veamos un congreso de mayoría opositora que hará todo lo posible para que la gubernatura del 2030 sea para ellos.

La indicación al equipo, para que se concentren en su labor y no se distraigan en temas electorales es válida, representa un principio de orden y disciplina, pero en los hechos coloca a Morena en desventaja porque del lado opuesto la dinámica es distinta y los alcaldes, sabedores de que llevan mano en las candidaturas, ya se están moviendo y construyendo el andamiaje para competir.

Los funcionarios de la 4T que tienen aspiraciones deben ser discretos en sus movimientos, cuidadosos de no generar la impresión de que se promueven y enfocar sus esfuerzos al trabajo de sus áreas; eso está bien, pero entonces pierden presencia, estructura, proyección y apoyo, lo que los coloca en desventaja frente a los presidentes municipales. Están en un callejón sin salida: si se mueven los regañan, pero si no lo hacen pierden.

En este punto Margarita González Saravia deberá decidir si actúa como jefa de estado o como jefa política; la disciplina es valiosa, pero en política la rigidez puede ser suicida. Si Morena no resuelve pronto este dilema, llegará a la elección intermedia enarblando la bandera de la moralidad, pero también con la imagen de una derrota anunciada.

Si lo último sucede, la segunda mitad del sexenio será muy duro para la gobernadora.

### • posdata

La baraja política con la que podría jugar Morena en Cuernavaca en el 2027 está a la vista: el aspirante más fuerte en este momento es Víctor Mercado,



porque es el único que no ha dejado de hacer campaña en todo el estado, particularmente en la capital; el senador se está moviendo sin necesidad de pedir permiso a nadie, tiene estructura propia y presencia en todas las colonias de la ciudad. La suya es una campaña en solitario y por ese camino no habrá quien le gane la encuesta.

Mientras otros están en espera de que les autoricen moverse o lo hacen de manera muy discreta y con recursos limitados, la de Víctor Mercado es una precampaña sólida que incluye el proceso de afiliación de nuevos militantes, triunfo en los procesos internos del partido y alianzas sociales, políticas y con medios de comunicación. Si no aparece pronto una figura que haga contrapeso a su trabajo, será imposible que cualquier otro aspirante lo alcance en posicionamiento. Luego están los dos diputados federales: Juan Ángel Flores y Meggie Salgado, el primero con mucha experiencia electoral, relaciones en distintas colonias de la ciudad y apoyos que parecen firmes, pero que no se harán notar hasta el proyecto se consolide. Meggie Salgado se promueve a su estilo, con política de café, de pasillo y presencia mediática en redes sociales; la diputada es la mujer mejor posicionada de Morena en Cuernavaca, pero sin la rentabilidad electoral necesaria para ganar ni un distrito local.

En paralelo está Luis Machuca, representante de la secretaria de bienestar en Morelos y cercano a la gobernadora; el funcionario federal acompaña a la jefa del ejecutivo en las últimas semanas, participa en múltiples eventos y construye una red de apoyo en colonias y distintos espacios de Morena. Machuca está ganando presencia, pero le falta apoyo para tener un repunte que lo meta a la pelea por la candidatura.

En el gabinete hay varios personajes a los cuales se debe observar, el primero es Javier Bolaños, el



de mayor rentabilidad electoral dentro del equipo de la gobernadora. Bolaños tiene experiencia política, ha hecho campaña en Cuernavaca y goza de la doble ventaja que le genera tener identidad y simpatía entre militantes de Morena y del PAN; Javier podría construir una candidatura sólida en Morena y a la vez atraer votos panistas, de quienes no simpatizan con los hermanos Martínez Terrazas, pero su quiere ser candidato se debe comenzar a mover ya.

Otras dos figuras que están armando su equipo de campaña son las titulares de Educación y Contraloría, Karla Herrera y Alejandra Pani, ambas con entusiasmo, pero sin mucha rentabilidad política en las urnas. Herrera Alonso presume el apoyo del SNTE, antepone su interés electoral por encima de su encomienda institucional y en su inocencia supone que con la fuerza del magisterio puede ganar. Políticamente hablando el apoyo del sindicato es importante, pero en términos electorales la

representación docente no ayuda mucho. La baraja política de la 4T está a la vista, con muchos aspirantes deseosos, pero pocos competidores rentables. El tiempo de precampaña es un factor clave para que Morena pueda recuperar la capital.

### • nota

En 1997 el PAN en Morelos era un partido de oposición con pocos recursos, que no ganaba elecciones importantes y nadie tomaba en cuenta en municipios sobresalientes. Entonces sucedió algo: La dirigencia estatal decidió poner todo su esfuerzo en la capital, para construir desde ahí su ascenso. Y lo lograron.

Ahora el PRI tratará de hacer lo mismo: sabe que no es competitivo en ningún municipio importante y apostará por Cuernavaca, con una candidata que puede partir en tres la elección y aún sin ganar, les dará muchos votos.

La figura con la que jugará el Revolucionario Institucional en la capital es Lucía Meza y si son inteligentes el acuerdo es simple: darle todas las posiciones, es decir, planilla completa en el municipio, las cuatro diputaciones locales y la federal, para que arme un trabuco a su gusto y construya una campaña en donde todos los participantes le sumen votos. ¿Y qué gana el PRI? Mantener el registro y votos que se traducirán en prerrogativas. Nada más, pero nada menos.



### • post it

Pensándolo con más tiempo, creo que presentar denuncia por el narcovideo no fue la mejor decisión de Javier García; al hacerlo avivó la polémica y el hecho de solicitar seguridad extra lo único que genera es la suspicacia de que “algo hay”. Peor: su denuncia y discurso se mimetizó con la reacción de Agustín Alonso, Francisco Sánchez Zavala y Jesús Corona.

Tras platicar con un amigo sobre el tema, su comentario me dejó pensando: “Si a mí me acusaran de eso me daría risa, respondería que quien conoce mi vida sabe que es falso; ¿Para qué denunciar si es una mentira? ¿Para qué pedir protección si no le debo nada a nadie? Yo no había visto el video hasta que vi la declaración de Javier, entonces busqué la grabación y me llamó la atención que lo ponen al lado de personajes que sí generan sospecha”

Cada cabeza es un mundo.

### • redes sociales

La gobernadora Margarita González Saravia habló sobre el narcovideo en su conferencia de prensa de los lunes; puntual y sin sobresaltos dijo que las autoridades deben investigar la grabación y rechazó que su gobierno tenga vínculos con la delincuencia organizada. Mi absoluto respeto a la libertad de expresión dijo la mandataria.

Así se debió atender el tema desde el principio. Una vez más es ella quien les corrige la plana a sus colaboradores.

Comentarios para una columna optimista: [eolopacheco@elregional.com.mx](mailto:eolopacheco@elregional.com.mx)

X: @eolopacheco

Facebook: eolopacheco

Instagram: eolopacheco

Políticas y estrategias aplicadas molestan a algunos: J. Salgado

# Las acciones de gobierno por seguridad incomodan

GUADALUPE FLORES

El secretario de Gobierno, Juan Salgado Brito, admitió que las políticas y estrategias aplicadas por la administración de la gobernadora Margarita González Saravia en materia de seguridad han generado “incomodidad” en algunos grupos, aunque no precisó en cuáles.

Señaló que esa situación podría explicar la aparición de ataques y campañas de

desinformación en contra del gobierno estatal.

Lo anterior, luego de la circulación de un video en el que presuntamente se vincula a funcionarios del gobierno con grupos delictivos. Al respecto, Salgado Brito no descartó que se trate de una reacción de sectores que se sienten “incómodos” con las acciones de la actual administración.

“Hay grupos incómodos con las políticas que implementa el gobierno de Margarita

González Saravia en materia de seguridad”, afirmó.

El funcionario reconoció la existencia de un golpeteo político contra la administración estatal, aunque llamó a priorizar el interés de la ciudadanía por encima de intereses particulares o de grupo.

Subrayó que el compromiso del gobierno estatal es con la seguridad pública, la justicia y la paz social.

“El compromiso del Gobierno es con la

seguridad, la justicia y contra la impunidad”, sentenció.

Asimismo, hizo un llamado a los grupos políticos opositores a sumar esfuerzos en beneficio de la ciudadanía y reiteró que el gobierno mantiene el rumbo para recuperar la tranquilidad de la población.



## Investiguen a ediles de Cuautla y Huitzilac

GERARDO SUÁREZ

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Morelos, Eliasib Polanco Saldívar, aseguró de manera contundente que el Partido Revolucionario Institucional no cogobierna ni respalda a personajes señalados por posibles delitos, como es el caso de los alcaldes de Cuautla, Jesús Corona Damián, y de Huitzilac, César Dávila Díaz.

En rueda de prensa, Polanco Saldívar enfatizó que estos funcionarios deben ser investigados a fondo por las autoridades correspondientes, a fin de evitar que prevalezca la impunidad en el estado.

Puso como ejemplo el municipio de Huitzilac, al que describió como un lugar hermoso por su clima y medio ambiente, pero con una alarmante incidencia delictiva que incluye secuestros, homicidios, narcolaboratorio, huachicol, extorsión, robo de autos, y presencia del crimen organizado.

“El PRI es muy claro: no hemos hecho

alianzas de gobierno con estos personajes. Pudo haber habido coaliciones electorales, pero jamás cogobierno. Por eso exigimos que se investigue y, si hay responsabilidades, que se sancione conforme a la ley”, afirmó.

El dirigente priista también señaló que ha recorrido distintos municipios del estado y que, en varios de ellos, especialmente en la zona sur y el surponiente, la violencia y los delitos de alto impacto son una constante, sin que existan estrategias claras por parte del gobierno estatal para combatirlos.

“Es increíble que en un municipio tan pequeño haya tantos delitos de alto impacto y que no se investigue a fondo. Las autoridades tienen que actuar con firmeza”, puntualizó.

Finalmente, hizo un llamado a las instituciones de seguridad y procuración de justicia a cumplir con su responsabilidad y dejar de proteger intereses particulares.

“Debe haber consecuencias y castigo para quienes resulten responsables. Que se

deslinden responsabilidades y que se aplique la ley”, concluyó.

## Viene pronto Claudia Sheinbaum otra vez

GUADALUPE FLORES

La gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, confirmó la sexta visita de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, a la entidad, en el marco de su gira de agradecimiento “Rendición de Cuentas”.

La mandataria estatal informó que Sheinbaum estará en territorio morelense el próximo martes 30 de septiembre, aunque hasta el momento no se ha definido la sede ni la hora del evento; explicó que se busca un espacio con amplia capacidad para recibir a los asistentes.

Destacó la relación de colaboración entre Morelos y el gobierno federal, además, agradeció las acciones impulsadas en la entidad por la administración de la presidenta de la República. “Siempre hemos tenido una buena coordinación con la presidenta Claudia Sheinbaum; ella siempre ha estado en la disposición de apoyarnos”, expresó González Saravia.

La gobernadora adelantó además que el viernes 26 de septiembre participará en la conferencia de prensa matutina de la presidenta Sheinbaum, donde presentará los festivales que Morelos prepara para el cierre del año.

**VIVIR SEGURA ES UN DERECHO**

Denuncia cualquier tipo de violencia:

**ALERTA PORTI** Línea de las Mujeres: ☎ 079

Centro de Justicia para las Mujeres:  
Cuernavaca: ☎ (777) 318 87 53  
Yautepec: ☎ (735) 356 16 47

Emergencias: ☎ 911  
Denuncia Anónima: ☎ 089

morelos.gob.mx

**MORELOS**  
LA TIERRA QUE NOS UNE  
GOBIERNO DEL ESTADO  
2011 - 2016

Que se reactive la denuncia, exige Gerardo Becerra

# Indaguen a Graco por el crédito multimillonario

GERARDO SUÁREZ

Gerardo Becerra Chávez de Ita, exvocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, exigió públicamente que el fiscal especializado en combate a la corrupción, Leonel Díaz Rogel, reactive la denuncia presentada por ciudadanos contra el exgobernador Graco Ramírez por presuntas irregularidades en la contratación y uso de un crédito por 2,500 millones de pesos, el cual hoy, con intereses, asciende a 5,000 millones de pesos. Becerra Chávez denunció que dicho crédito, originalmente solicitado para apoyar financieramente a los municipios durante la administración de Ramírez, fue redirigido arbitrariamente a supuestos proyectos de obra pública que nunca fueron licitados, ni contaron con proyectos ejecutivos claros, lo cual ha generado sospechas de corrupción y desvío de recursos. “Tenemos muchas dudas sobre el desti-

no real de esos recursos. Parece que gran parte de este dinero terminó en los bolsillos de algunos pillos y sinvergüenzas que trabajaron con Graco Ramírez”, afir-

mó Becerra. El activista también hizo un llamado respetuoso al asesor jurídico y al representante legal del actual gobierno estatal, encabezado por Margarita Gon-

zález Saravia, para que se adhieran como coadyuvantes en la denuncia ya presentada ante la Fiscalía Anticorrupción de Morelos.

## Ya se conoce el modus operandi de criminales

GUADALUPE FLORES

La gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, afirmó que se tiene identificado a quienes cometen los delitos, así como las actividades ilícitas que realizan en la entidad, pues se revisa diariamente la incidencia delictiva. Durante el inicio de los cursos de forma-

ción inicial en la Fiscalía General del Estado de Morelos, dirigidos a 65 aspirantes a agentes del Ministerio Público, Agentes de Investigación Criminal y peritos, la mandataria estatal aseguró que existen esfuerzos conjuntos de los integrantes de la Mesa para la Construcción de Paz para fortalecer la seguridad en el estado. Señaló que, en coordinación con la federación, se han implementado diversas estrategias, entre ellas: la atención a las causas de la violencia, la coordinación in-

terinstitucional, el fortalecimiento de la Guardia Nacional, la Reforma Judicial, así como el impulso a la inteligencia e investigación profesional.

Asimismo, reconoció el trabajo del fiscal Édgar Maldonado Ceballos en la transformación de la institución, especialmente con la creación del Instituto de Procuración de Justicia, y destacó la importancia de contar con servidores públicos capacitados y comprometidos con la atención a la ciudadanía.



## Analiza Fiscalía General su monto presupuestario

EDMUNDO SALGADO

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Morelos se encuentra en proceso de análisis para definir el presupuesto que ejercerá el próximo año, con el objetivo de atender las necesidades de la institución. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Edgar Maldonado Ceballos, quien explicó que las distintas áreas ya se encuentran revisando sus requerimientos, a fin de garantizar una correcta inversión de los recursos y mejorar la atención hacia la ciudadanía.

“Estamos haciendo la evaluación correspondiente para poder presentar el anteproyecto y que, con base en las necesidades de la fiscalía, se determine el presupuesto que se nos pueda asignar”, señaló.

El fiscal agregó que está dispuesto a reunirse con las autoridades estatales para explicar la manera en que se aplicarán los recursos, por lo que buscará un encuentro con el secretario de Hacienda del gobierno del estado, Jorge Acosta, así como con la presidenta de la Comisión de Ha-

cienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, Andrea Gordillo.

“Estamos preparando el anteproyecto de presupuesto y esperaremos la convocatoria que haga el Poder Ejecutivo a través del secretario de Hacienda. Posteriormente, si el Poder Legislativo lo considera pertinente, estaremos en condiciones de acudir con la presidenta de la Comisión de Hacienda”, concluyó Maldonado Ceballos.

Cabe recordar que el presupuesto actual asignado a la FGE supera los mil millones de pesos anuales.



SEPTIEMBRE Y OCTUBRE  
**MESES DEL TESTAMENTO**

*Hereda a tiempo, hereda paz*

Haz tu testamento por **\$1,000 + IVA.**

Personas adultas mayores de 60 años, migrantes, personas con discapacidad o en alta marginación: **\$700 + IVA.**

Este año ampliamos beneficios para más sectores vulnerables.

[morelos.gob.mx](http://morelos.gob.mx)

**MORELOS** LA TIERRA QUE NOS UNE  
GOBIERNO SECRETARÍA DE GOBIERNO

# Va FGE por 60 nuevos agentes contra crimen

EDMUNDO SALGADO

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Morelos contará con 60 nuevos elementos que se sumarán a las labores de investigación de delitos una vez que concluyan su capacitación en 2026. Además, se anunció una inversión en nuevas tecnologías para fortalecer la procuración de justicia y ofrecer mejores resultados a la ciudadanía. Así lo informó el titular de la dependen-

cia, Edgar Maldonado Ceballos, quien, acompañado por la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, inauguró este martes el Curso de Formación Inicial 2025. En total participan 65 aspirantes: 20 para la Agencia de Investigación Criminal, 20 para la Agencia del Ministerio Público y 25 para el área de peritos. Todos ellos podrían incorporarse formalmente a la FGE a partir de 2026. El fiscal destacó que esta capacitación permitirá contar con personal mejor pre-

parado y que dará mayores resultados a los ciudadanos, por lo que se prevé la realización de más cursos en los próximos meses. “Es algo muy importante para la fiscalía, para el trabajo profesional, con una buena capacitación y una adecuada formación de nuevos cuadros. La incorporación de nuevos agentes del Ministerio Público, investigadores criminales y peritos bajo este esquema de formación inicial abonará significativamente al trabajo de esta institución”, señaló.

Maldonado Ceballos añadió que, además de la preparación del personal, será necesario invertir en equipamiento y herramientas tecnológicas que permitan agilizar las tareas de procuración de justicia. “Me gustaría señalar que bajo esta gestión se va a impulsar de manera constante y firme la capacitación, así como la inversión en equipamiento tecnológico, recurso humano y material. Por ejemplo, en la Fiscalía de Desaparecidos realizamos una inversión importante para reforzar las labores de búsqueda. No comprendía cómo la institución encargada de investigar la desaparición de personas no contaba con el material suficiente”, concluyó.

## Academia Filial Club Toluca inicia su participación en la Liga Élite

La Academia Filial Club Toluca dio inicio a su participación en el Torneo de la Liga Élite Morelos, enfrentando al equipo local de Ocotepéc en la cancha 1 de dicha comunidad.

- Sub 10 (2015-2016)
- Sub 12 (2013-2014)
- Sub 14 (2011-2012)
- Sub 16 (2009-2010)

equipo, la Academia Filial Club Toluca continúa formando a las futuras promesas del fútbol mexicano.



El compromiso marcó el arranque de una temporada que promete emociones, desarrollo deportivo y mucho talento joven.

En esta primera jornada, vieron acción las categorías:



Los equipos de la Academia Toluca obtuvieron dos resultados favorables y sufrieron dos derrotas por la mínima diferencia, mostrando competitividad y entrega en cada encuentro.

A lo largo de la jornada, todas las categorías se destacaron por su alta intensidad en el juego y una clara muestra del trabajo técnico y formativo que realizan los entrenadores en la academia.



El siguiente compromiso será el sábado 27 de septiembre, cuando la filial reciba nuevamente a sus rivales, ahora en la cancha sintética de la colonia Satélite.

En esta jornada, además de las categorías ya mencionadas, hará su debut la categoría 2018-2017, a quienes les deseamos el mayor de los éxitos en su primer encuentro oficial.

Con entusiasmo, disciplina y trabajo en



— TU SEGURIDAD —  
**ES NUESTRA PRIORIDAD**



**DISMINUIMOS 20.59%**  
el delito de **robo de vehículos\***

[morelos.gob.mx](http://morelos.gob.mx)

Tu denuncia anónima al **089 y 911 es clave.**

\*De enero a agosto de 2025, en comparación con el mismo periodo de 2024.  
Cifra del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública

**MESA DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ Y SEGURIDAD**



**MORELOS**  
LA TIERRA DEL BONDOL



**SEGURIDAD**  
SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN PÚBLICA



**GOBIERNO**  
ESTADAL DE MORELOS



**Gobierno de México**  
SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN



**Seguridad**  
SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN PÚBLICA



**Defensa**  
SECRETARÍA DE DEFENSA



**Marina**  
SECRETARÍA DE MARINA



**GN**  
GUARDIA NACIONAL



**FGR**  
GUARDIA FEDERAL



**SE**  
SECRETARÍA DE INTERIOR



**SEDESOL**  
SECRETARÍA DE ECONOMÍA



**SS**  
SECRETARÍA DE SALUD

# Colabora Cuernavaca en orden socio ambiental en el parque nacional del Tepozteco



Con el objetivo de atender la problemática socio ambiental que enfrenta el Parque Nacional El Tepozteco, el presidente municipal de Cuernavaca, José Luis Urióstegui, sostuvo una reunión de trabajo con el director regional del Centro y Eje Neovolcánico de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, Marco Antonio Castro, donde se acordó establecer una mesa de trabajo interinstitucional.

Durante el encuentro, el alcalde reconoció que, aunque el Área Natural Protegida presenta invasiones irregulares, el Ayuntamiento ha enfrentado limitaciones para invertir en la zona debido a las restricciones en materia de urbanización. No obstante, destacó la existencia de un plan de manejo ambiental, el cual permitirá realizar inversiones controladas que protejan la permeabilidad del suelo, eviten la contaminación por aguas residuales y frenen las invasiones irregulares en esta área ecológica.

En este sentido, Marco Antonio Castro subrayó que los asentamientos humanos no regularizados dentro del parque han generado diversas afectaciones, como la pérdida de superficie forestal, contaminación por descargas de aguas y acumulación de residuos, por lo que ya se trabaja con los propios habitantes para concientizar y contribuir activamente en la conservación del área.



Entre los acuerdos alcanzados se acentúa la posible creación de una mesa de trabajo coordinada entre el Ayuntamiento de Cuernavaca, la Conanp y el Gobierno del Estado, con el propósito de atender de manera integral los retos ambientales y sociales en la zona, y brindar los apoyos necesarios para mejorar las condiciones de vida sin comprometer el ecosistema.

El objetivo principal es ofrecer soluciones definitivas, con la participación activa de las y los habitantes, quienes son conscientes que se encuentran en un área natural protegida, la cual no pueden permitir que se siga perdiendo, sino garantizar su permanencia. En la reunión estuvieron presentes el director general de Impuesto Predial y Catastro del Municipio de Cuernavaca, Fernando Streber Montagne, así como representantes de la Conanp.

Con este acuerdo, el Ayuntamiento de Cuernavaca ratifica su compromiso por un desarrollo equilibrado que garantice la protección del Parque Nacional El Tepozteco, asegurando un entorno saludable para las generaciones presentes y futuras, a la vez que se promueve la participación activa de la comunidad en la conservación del patrimonio natural.




## PAGO ANTICIPADO DEL IMPUESTO PREDIAL Y SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES 2026

## DURANTE OCTUBRE, NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DEL AÑO 2025

ESTÍMULO FISCAL DEL

# \*50%

DE DESCUENTO

A todos los jubilados y pensionados de los gobiernos federal, estatal, municipal, organismos descentralizados, desconcentrados y paraestatales, personas de 65 y más años y personas con discapacidad que lo acrediten.

\* Siempre y cuando se trate de un solo inmueble y la superficie no exceda 300 metros cuadrados, sólo si la propiedad está a su nombre o de su cónyuge bajo el régimen de sociedad conyugal.

\* EL DESCUENTO DEL 50% SE APLICA ÚNICAMENTE EN CAJAS.

ESTÍMULO FISCAL DEL

# 15%

DE DESCUENTO

A todos los contribuyentes que efectúen el pago anticipado del Impuesto Predial y derechos por Servicios Públicos Municipales correspondientes al ejercicio fiscal 2026, en los meses de octubre, noviembre y diciembre del año 2025.



CONSULTA TODOS LOS DETALLES Y CAJAS PARA REALIZAR TU PAGO

INDISPENSABLE NO TENER ADEUDOS ANTERIORES  
¡SIGAMOS RECONSTRUYENDO LA CIUDAD!

X f i Municipio de Cuernavaca [www.cuernavaca.gob.mx](http://www.cuernavaca.gob.mx)

# Hubo entrega de canastas alimentarias en Jiutepec

La presidenta del DIF Jiutepec, Liliana Alanís Espinoza, realizó la entrega de canastas alimentarias a las familias de Jiutepec que así lo requieren.

Esta acción es la 3ra entrega de canastas básicas de los programas de los 1000 días en la actual gestión municipal que encabeza el alcalde Eder Rodríguez Casillas.

La entrega de las referidas canastas es un apoyo muy importante para personas en situación de vulnerabilidad por parte del DIF Morelos.



# Construyen andador vial frente al IMSS, en la Av. Plan de Ayala

El Ayuntamiento de Cuernavaca, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUyOP), informa a la ciudadanía que a partir de este lunes 22 de septiembre dio inicio la construcción de un andador vial en la avenida Plan de Ayala, frente al Hospital General Regional No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).



La obra tendrá una duración aproximada de cuatro semanas y comenzará sobre el camellón central, con la finalidad de construir un paso de costado a costado de la entrada principal del nosocomio.

Se precisa que no habrá cierre total de la vialidad, únicamente se reducirá a un carril en el tramo intervenido con la responsabilidad de minimizar las afectaciones a los automovilistas y transporte público que circulan diariamente por esta importante arteria.

Como parte de la logística, la SDUyOP sostuvo una reunión informativa con representantes del transporte público, empresas y locatarios de la zona, quienes fueron notificados sobre el alcance del proyecto y el periodo de ejecución, solicitándoles también su apoyo para difundir esta información preventiva.

El Gobierno Municipal de Cuernavaca agradece la comprensión de la ciudadanía

y reafirma su compromiso de seguir mejorando la infraestructura urbana para garantizar una movilidad más segura, eficiente y accesible para todas y todos.



En resumen

- Arranca construcción de andador vial en avenida Plan de Ayala; no habrá cierre total de la vialidad

- La obra inicio este lunes 22 de septiembre frente al Hospital General Regional No. 1 del IMSS, con una duración aproximada de cuatro semanas

- Sólo se reducirá a un carril en el tramo intervenido para evitar cierres totales



**UNA LLAMADA DE EXTORSIÓN NO ES UNA BROMA.**

Mantén la calma y denuncia ante la Fiscalía de Morelos. Si la amenaza involucra a algún familiar, contactalo, verifica y adviértele.

7774538343 | [fiscallamorelos.gob.mx](mailto:fiscallamorelos.gob.mx)

ANTE LA EXTORSIÓN: ¡Mantén la calma, cuelga y denuncia!

# Se fortaleció diálogo con normalistas de Amilcingo

El Gobierno de “La Tierra que nos une”, encabezado por Margarita González Saravia, dio seguimiento al encuentro sostenido el 09 de septiembre con alumnas de la Escuela Normal

tas abiertas para avanzar hacia una mejora integral de la Normal, con una visión humanista, inclusiva y en concordancia con la Nueva Escuela Mexicana. “Siguiendo el ejemplo de nues-

de Administración; Juan Felipe Domínguez Robles, director general del Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos (Indem); y Verónica Morales Hernández, directora general del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Morelos (Icatmor). Asimismo, estuvieron representantes de las secretarías de Salud, Cultura, Desarrollo Agropecuario y Gobierno, así como del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y de la Agencia de Transformación Digital.

Con este acto, la administración de Margarita González Saravia reafirma su compromiso de acompañar a la Escuela Normal Rural “General Emiliano Zapata” en la construcción de un futuro con dignidad, equidad y oportunidades para las jóvenes que se preparan como maestras rurales, contribuyendo al desarrollo de sus comunidades y al bienestar del estado.

La Normal Rural de Amilcingo, oficialmente conocida como Escuela Normal Rural “General Emiliano Zapata”, es una institución educativa ubicada en el municipio de Temoac, Morelos. Fundada en 1938, nació con el propósito de preparar maestros que fueran agentes de transformación social en zonas rurales del país.

Esta escuela forma parte del sistema de normales rurales que surgieron en México en la década de 1920 como parte de la política educativa posrevolucionaria dirigida a llevar formación docente a comunidades campesinas. Desde su inicio, la Normal de Amilcingo ha mantenido vínculos estrechos con las demandas agrarias y los ideales del zapatismo.

Las estudiantes de esta institución han sido conocidas por su activismo y movilizaciones en favor de sus demandas. En agosto de 2023, un grupo de estudiantes paró un autobús en la salida hacia la Ciudad de México, lo que generó un enfrentamiento con la Guardia Nacional. A pesar de este incidente, la institución

ha logrado establecer un diálogo constructivo con las autoridades estatales. El gobierno estatal actual ha recibido a las estudiantes de la Normal de Amilcingo en el Palacio de Gobierno. Se ha es-

tablecido el compromiso de impulsar acciones para fortalecer la excelencia académica y garantizar condiciones de vida dignas para las estudiantes. En respuesta a estas demandas, las autoridades educativas se comprometieron a atender sus peticiones de forma paulatina. Se firmó una minuta



Rural “General Emiliano Zapata”, en Amilcingo, municipio de Temoac. Esta visita tuvo como eje central escuchar de primera mano a las estudiantes y dar continuidad al compromiso de dignificar su formación académica y sus espacios de vida.

Las normalistas recibieron a las autoridades con presentaciones de danza folclórica y un relato sobre la historia de las escuelas rurales, reafirmando su identidad y la vocación social que caracteriza a esta institución.

tra Gobernadora, quien es una mujer de territorio, este día nos encontramos aquí porque nos dio la encomienda de dignificar la educación. Queremos que, cuando se hable de Amilcingo, se hable de su talento, de su gente y de sus extraordinarias maestras”, expresó. La funcionaria subrayó que el recorrido por la Normal Rural “General Emiliano Zapata”, permitirá consolidar la suma de esfuerzos interinstitucionales, fortalecer la labor educativa, ampliar las oportunidades para las normalistas y garantizar que el



Durante el recorrido por las instalaciones, las jóvenes expusieron sus principales retos y aspiraciones, con el respaldo de la comunidad educativa.

En representación de la mandataria estatal, la secretaria de Educación, Karla Aline Herrera Alonso, reiteró que el Gobierno de Morelos mantendrá las puer-

acceso a la educación se traduzca en justicia social y bienestar para las comunidades de Morelos. En el encuentro participaron también Víctor Sánchez Trujillo, secretario de Desarrollo Económico y del Trabajo; Jorge Salazar Acosta, secretario de Hacienda; Adolfo Barragán Cena, secretario de Infraestructura; Militza Karina Escobar Díaz, secretaria



tablecido el compromiso de impulsar acciones para fortalecer la excelencia académica y garantizar condiciones de vida dignas para las estudiantes.

Durante esta visita, las estudiantes conmemoraban el aniversario luctuoso del fundador de su escuela, Vinh Flores Laureano. La gobernadora destacó la visión humanista de su gobierno, orientada a atender las necesidades de los sectores históricamente marginados. Este diálogo marcó un parteaguas en la relación del gobierno con las normales rurales.

La Normal de Amilcingo ha tenido un historial de demandas y movilizaciones estudiantiles. En una ocasión, estudiantes tomaron el Instituto de Educación

de acuerdos donde se incluiría el aumento en la cuota de alimentación y mejoras en las condiciones de la escuela.

La Normal Rural de Amilcingo mantiene su identidad de lucha y compromiso social, formando maestros que trabajen por el desarrollo de las comunidades rurales. Su ubicación en un poblado con fuerte tradición campesina ha marcado su enfoque en la justicia social y la educación como herramienta de transformación.

La institución busca garantizar el acceso a la educación de calidad para las jóvenes campesinas, promoviendo la formación de docentes comprometidos con el desarrollo social y educativo del país. Con el apoyo del gobierno



Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y prendieron hogueras en la Plaza de Armas de Cuernavaca para exigir cumplimiento a sus demandas, que incluían aumento en la cuota de alimenta-

estatal, se busca fortalecer la labor educativa y ampliar las oportunidades para las estudiantes. En este contexto, la Normal de Amilcingo sigue siendo un referente importante en la formación de maestros rurales en México, manteniendo viva la llama de la lucha social y la búsqueda de la justicia educativa. La escuela sigue trabajando para brindar una educación de calidad a sus estudiantes y prepararlas para ser agentes de cambio en sus comunidades.



# Refuerza la gobernadora atención a la alerta de violencia de género

Desde la Casa de Cultura de Amatlán de Quetzalcóatl, en el municipio de Tepoztlán, la gobernadora Margarita González Saravia puso en marcha el proyecto “Acciones de Coadyuvancia para las Declaratorias de

nación institucional con la Fiscalía General del Estado (FGE) para la revisión de carpetas de investigación en rezago, con la participación de 19 profesionistas en derecho, psicología y trabajo social.

une”, se trabaja con firmeza para proteger los derechos y la vida de las mujeres, haciendo frente de manera conjunta a la declaratoria de Alerta de Violencia de Género emitida en 2015.

la atención y protección de otro ser humano. Además, se busca implementar un programa social

Es crucial involucrar a la sociedad en su conjunto en la lucha contra la violencia de género



Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres”, estrategia integral que contempla trabajos de prevención, atención y acceso a la justicia para las morelenses.

Asimismo, la Secretaría de Salud impartirá talleres de reeducación para agresores y posibles agresores, pláticas sobre tipos y modalidades de violencia, así como sobre violencia digital y sexual, con apoyo de 10 especialistas en psicología. A su vez, los ayuntamientos facilitarán espacios adecuados para la operación de los módulos.

La alerta de violencia de género en México es un mecanismo implementado para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres en todo el país. Actualmente, 22 estados de la República Mexicana tienen activada esta alerta, lo que representa un total de 377 municipios identificados como territorios con un contexto de violencia feminicida. Estos estados incluyen Baja California, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Colima, Durango, Estado de México, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla,



dedicado a mujeres de 60 a 64 años que han dedicado su vida al cuidado de su familia.

y promover la educación y la sensibilización sobre los derechos de las mujeres.

Acompañada por integrantes del gabinete, autoridades municipales y colaboradoras de esta propuesta operativa, la titular del Poder Ejecutivo indicó que, con el respaldo del Gobierno de México, se activarán 10 Módulos de Atención Inmediata en los ocho municipios con Alerta de Violencia de Género (AVG): Cuernavaca, Yautepec, Jiutepec, Cuautla, Xochitepec, Emiliano Zapata, Puente de Ixtla y Temixco y en los dos Centros de Justicia para las Mujeres (Cuernavaca y Yautepec). En cada módulo se brindará atención de primer contacto y trabajo social, además de orientación jurídica y apoyo psicológico.

Al respecto, la secretaria de las Mujeres, Clarisa Gómez Manrique, señaló: “No queremos más violencia contra nosotras las mu-

Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas.

La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México también presentó iniciativas como elevar a rango constitucional la igualdad sustantiva y el derecho a la vida sin violencia, modificar la ley para que se den gabinetes paritarios a nivel federal y local, y federalizar la Ley Vicaria y la Ley Olimpia. Asimismo, se busca garantizar el acceso a la salud de las mujeres durante todo su ciclo de vida.

La implementación efectiva de la alerta de violencia de género requiere una coordinación entre las autoridades federales, estatales y municipales. Es importante garantizar que se asignen recursos suficientes y se capacite al personal especializado para atender a las mujeres que sufren violencia.



jes y hoy, con la Gobernadora y la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, acercamos las herramientas a los municipios para salir adelante; para protegernos, cuidar a quienes nos cuidan y garantizar una vida libre de violencia”.

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, entre 2019 y 2024 se declararon seis nuevas alertas por violencia de género en entidades como Baja California, Chihuahua, Estado de México, Puebla, Sonora y Tlaxcala. Esto refleja un aumento en la atención y reconocimiento de la violencia de género como un problema grave en el país.

En los primeros 100 días de gobierno de Sheinbaum, se destacó la disminución en la incidencia de feminicidios y la implementación de estrategias de prevención en diversas instituciones del país. La secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, señaló que se han delineado proyectos importantes, incluyendo diagnósticos estatales sobre la situación de las mujeres en cuanto al acceso a sus derechos y niveles de violencia.

En este sentido, la sociedad civil juega un papel fundamental en la vigilancia y exigencia de políticas públicas efectivas para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres. La colaboración entre la sociedad civil y las autoridades es esencial para lograr un cambio cultural profundo y construir un futuro donde todas las mujeres puedan vivir libres de violencia.

“Soy la primera mujer Gobernadora en Morelos y tengo que luchar por las mujeres; pienso como mujer y pienso en todas: niñas, jóvenes, adultas y adultas mayores. Sumando esfuerzos podemos llegar a una gran cantidad de morelenses en estos cinco años que me restan para mejorar”, afirmó. Este proyecto establece un modelo de coordi-

El proyecto contará con una inversión bipartita entre estado y federación por siete millones 818 mil 637 pesos, destinados a las acciones de coadyuvancia para la Atención de la Declaratoria de la Alerta de Violencia de Género en contra de las mujeres (AVGM).

El gobierno de Claudia Sheinbaum ha destinado un presupuesto anual para atender esta situación, con un total de 436 millones 574 mil 757 pesos entre 2021 y 2024. Sin embargo, expertas en el tema consideran que el gobierno enfrenta varios retos para revertir la violencia contra las mujeres, incluyendo el fortalecimiento de las alertas por violencia de género y la implementación efectiva de leyes y políticas públicas.

La alerta de violencia de género ha sido una herramienta importante para visibilizar los casos y tomar acciones efectivas. Sin embargo, es necesario fortalecer la implementación de esta alerta y garantizar que se traduzca en acciones concretas para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres.

La construcción de senderos seguros para mujeres y la implementación de programas como el SOS Mujeres son algunas de las acciones que se pueden tomar para prevenir la violencia contra las mujeres. Estas acciones deben ser parte de una estrategia integral que aborde las causas profundas de la violencia de género en México.

Finalmente, Citlaxóchitl González Oriza, coordinadora del proyecto AVG, afirmó que en el Gobierno de “La tierra que nos

Una de las iniciativas destacadas del gobierno de Sheinbaum es la creación de un Sistema Nacional de Cuidados, que pertenecerá al DIF, con el fin de ayudar a las mujeres que dedican su vida a

A pesar de los esfuerzos gubernamentales y sociales para combatir la violencia de género, las cifras continúan siendo alarmantes. Según datos recientes, en enero de 2025 se registraron 496 denuncias por violencia de género en México, lo que representa una disminución del 5% en comparación con el mismo mes de 2024.

Actualmente, la Secretaría de las Mujeres visitará cada estado y presentará propuestas de colaboración para mejorar la respuesta institucional frente a la violencia de género.



# Siguen intentos por frenar crimen en Huitzilac: fiscal

EDMUNDO SALGADO

Tras los recientes hechos delictivos registrados en el municipio de Huitzilac, el titular de la Fiscalía General del Estado de Morelos, Edgar Maldonado Ceballos, aseguró que se trabaja de manera coordinada para detener a los grupos criminales que operan en la zona.

En entrevista con medios de comunicación, el fiscal informó que ya se realizan las investigaciones relacionadas con el asesinato del director del Deporte del ayuntamiento de Huitzilac, Carlos Alberto Eslava Dávila, ocurrido días atrás. Añadió que incluso se citará a funcionarios municipales

a rendir declaración. “Desde que la Fiscalía Metropolitana tuvo conocimiento de este caso se llevan a cabo las investigaciones correspondientes. No tenemos registro de amenazas previas, pero se están integrando testimonios y entrevistas dentro de la carpeta de investigación. Probablemente también se citará a personal del ayuntamiento”, explicó.

Maldonado Ceballos reconoció que en Huitzilac se han registrado diversos hechos violentos en las últimas semanas; no obstante, subrayó que se trabaja en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Guardia Nacional (GN) y el Ejército Mexicano para com-

batir a los grupos criminales. “Definitivamente lamentamos la situación que se vive en aquella zona del estado. Debemos generar todas las condiciones para que esto termine. Reconozco el apoyo del Poder Ejecutivo y de las instituciones que integramos la Mesa de Seguridad. Estamos destinando todas las herramientas a nuestro alcance para revertir esta situación, con el respaldo de la GN y el Ejército, que han reforzado la seguridad en el tramo carretero”, señaló.

Cabe recordar que en las últimas semanas se han registrado varios asesinatos, principalmente en el poblado de Tres Marías, perteneciente a Huitzilac.



# Equipos de deportistas con discapacidad compitieron

El Gobierno de Morelos que encabeza Margarita González Saravia, a través del Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado

equipos locales en competencias nacionales de gran relevancia. El titular del Indem, Juan Felipe Domínguez Robles, destacó



de Morelos (Indem), refrendó su compromiso con el impulso y apoyo al deporte adaptado, respaldando la participación de

que la dependencia promueve la inclusión y que fomenta la incorporación de personas con discapacidad a actividades de-

portivas, por lo que, se alentó a los equipos de básquetbol en silla de ruedas y al equipo de fútbol 7 de sordos a competir a nivel nacional. Cabe destacar que en el Primer Campeonato Nacional de Baloncesto en Silla de Ruedas en Coyuca, el representativo de Morelos tuvo una sobresaliente actuación al conseguir tres triunfos consecutivos frente a Estado de México, Guerrero e IMSS, lo que les permitió clasificar de manera directa a la gran final. En un partido lleno de intensidad, los morelenses cayeron ante Oaxaca, logrando así el segundo lugar a nivel nacional. De igual forma, el equipo de fútbol 7 de sordos de Morelos brilló en su participación en el Campeonato Nacional de Fútbol realizado en Morelia, Michoacán, en el que compitieron 24 estados del país. El cuadro morelense se colocó en la cuarta posición nacional,

dejando constancia de su talento. En su camino, vencieron 4-1 a Baja California Norte con dobles de Denilson Martínez y Abel



Espín; posteriormente empataron 5-5 frente a Guerrero, destacando Abel con cuatro goles y Samuel Campuzano con un tanto más. En el tercer encuentro igualaron 2-2 ante Chiapas, mientras que en la segunda fase superaron 6-3 a Nuevo León gracias a los

tantos de Abel Espín (4) e Israel Morales (2). Finalmente, en el duelo por el tercer lugar, Morelos cayó 6-4 ante USA, quedándose con un sobresaliente cuarto lugar nacional. Con estas participaciones, el Indem reafirma que el deporte adaptado es una prioridad en Morelos, reconociendo a sus atletas por su esfuerzo, dedicación y por seguir proyectando el talento del estado a nivel nacional.

En resumen:

- Promueve INDEM participación de morelenses en el deporte adaptado
- Equipos de Morelos de básquetbol en silla de ruedas y fútbol de sordos, compitieron en eventos nacionales



# Ángel Alexis dio a Morelos 1a medalla en Paralimpiada

Con el arranque de la Paralimpiada Nacional Conade 2025, en el estado de Aguascalientes, Morelos ya celebra su primera me-



dalla gracias al paratleta Ángel Alexis Salinas Gutiérrez, en la disciplina de paranatación, así lo informó el Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos (Indem), dirigido por Juan Felipe Domínguez Robles.

En este sentido, se dio a conocer que en el primer día de actividades, Ángel Salinas inició su jornada con la sesión de afloje en la alberca olímpica "Aguascalientes" y más tarde tuvo su primera participación del día en la prueba de los 100 metros estilo libre S10, en la que quedó en tercer lugar de la categoría 13-15 años.

Posteriormente, fue llamado a la ceremonia de premiación, donde el titular del Indem le entregó la medalla de bronce, poniendo así en alto el nombre de Morelos a nivel nacional, además se detalló que el primer y segundo lugar de esa prueba fueron Luis Rodríguez, de Yucatán, y Santiago Sosa, de Campeche, respectivamente.

Asimismo, se destacó que el morelense registró un tiempo de 1:16.25 en dicha prueba, me-



rando significativamente su marca de 1:23.06 obtenida en la fase estatal. Más adelante, compitió en la prueba de 100 metros pecho, en la que tuvo una destacada participación al quedar cerca del podio.

Finalmente, el titular del Indem detalló que el paratleta aún competirá en tres pruebas más, y destacó el respaldo de la gobernadora Margarita González Saravia por el respaldo a las y los atletas que representan a la entidad en esta justa que reúne a las y los paratletas juveniles más destacados de todo México.

La Paralimpiada Nacional CONADE 2025 se realiza en Aguascalientes del 22 de septiembre al 12 de octubre, reuniendo a más de 2,100 deportistas de entre 13 y 22 años en 11



disciplinas. Este evento multideportivo es el más relevante del país para las categorías infantiles y juveniles del deporte adaptado.

Más de 2,000 atletas de las 32 entidades federativas, así como

de la UNAM y el IMSS, participarán en disciplinas como baloncesto sobre silla de ruedas, boccia, fútbol para ciegos, golf, para atletismo, para ciclismo, para danza deportiva, para natación, para powerlifting, para tenis de mesa y para triatlón.

La delegación de Baja California asistirá con 81 atletas, casi 20 más que en 2024, gracias a la creación de la Dirección de Deporte Adaptado del Instituto, que ha permitido detectar y apoyar a más atletas con discapacidad. El equipo multidisciplinario estará compuesto por médicos, fisioterapeutas, entrenadores, auxiliares, guías, oficiales y jefes de misión.

La CONADE ha destinado cerca de 200 millones de pesos para becas, campamentos, concen-

traciones, participación en importantes justas fuera del país y organización de eventos internacionales en México. Esto ha permitido obtener un total de 595 medallas en 60 eventos alrededor del mundo.

Rommel Pacheco, director general de la CONADE, destacó que el objetivo es apoyar al deporte adaptado y paralímpico, y que la Paralimpiada Nacional es un semillero de talentos deportivos para México. En este evento se identificarán a los mejores para atletas para darles seguimiento y la posibilidad de integrarse a las preselecciones y selecciones nacionales del deporte adaptado.

La Paralimpiada Nacional ha crecido año con año desde su pri-

mera edición en 2004, cuando participaron aproximadamente 300 atletas. Ahora, se ha convertido en un evento fundamental para el desarrollo del deporte adaptado en México.

Para la realización de la Paralimpiada Nacional 2025, la CONADE aportará 32.5 millo-



nes de pesos para cubrir gastos de hospedaje, hidratación, alimentación, registro, acreditaciones, presentación del evento y procesamiento de resultados. El Instituto del Deporte del Estado de Aguascalientes aportará el recurso complementario para la organización de la justa.

El Centro Paralímpico Mexicano (CEPAMEX) ha sido remodelado con el apoyo de la iniciativa privada y el Comité Paralímpico Mexicano (COPAME). Ya se renovó el piso del área de para tenis de mesa, y se están realizando otras mejoras para garantizar la mejor atención a los atletas.

La gobernadora de Aguascalientes, Teresa Jiménez Esquivel, y la presidenta del Comité Paralím-

pico Mexicano (COPAME), Lilita Suárez Carreón, estuvieron presentes en la presentación del evento, destacando la importancia de la Paralimpiada Nacional para el estado y el país.

La Paralimpiada Nacional es un evento que celebra la vida, el corazón, el espíritu de competencia

y de superación de los paratletas y promesas del deporte. Se espera que sea un éxito y que permita identificar a nuevos talentos deportivos para México.

La delegación de Baja California ya está lista para su participación en la justa nacional en Aguascalientes. Los atletas están clasificados en diferentes disciplinas y están preparados para competir al máximo nivel.

El fuego paralímpico ya comenzó su recorrido por los municipios de Aguascalientes, generando emoción y expectativa entre la población. Esto marca el inicio de una serie de actividades que culminarán con la ceremonia de inauguración de la Paralimpiada Nacional CONADE 2025.



# En UAEM, Sistema Universitario de Gestión para la Calidad, el Cumplimiento y Equidad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha dado inicio a un ambicioso proyecto denominado "Sistema Universitario de Gestión para la Calidad, el Cumplimiento y la Equidad", proyecto que busca implementar un sistema institucional alineado con las normas internacionales de calidad.

Este día en la Biblioteca Central Universitaria, Juan Manuel Rivas González, coordinador de Planeación y Desarrollo Sustentable, anunció que el proyecto abarca a todas las dependencias administrativas de la UAEM y tiene como meta institucional obtener las certificaciones de calidad y cumplimiento para la administración central en el primer trimestre de 2026.

Para lograrlo, dijo, dará inicio a un ciclo de capacitaciones y actividades durante los meses de septiembre, octubre y noviembre, para no solo buscar la certificación, sino que también

consolidar una cultura institucional de excelencia y servicio a la comunidad, fortaleciendo la identidad de la universidad como referente nacional.

Al respecto la rectora Viridiana Aydeé León Hernández, explicó que la iniciativa se gestó en diciembre del año pasado y busca innovar, consolidar y transformar la universidad, basándose en una cultura de trabajo universitaria.

"El nuevo sistema de gestión se apoya en tres pilares fundamentales: la calidad, el cumplimiento y la equidad. En cuanto a la calidad, se implementará la norma ISO 9001:2015 para documentar, evaluar y mejorar los procesos. El cumplimiento se centrará en la transparencia y el uso de recursos federales y estatales, adhiriéndose a la norma ISO 37301:2021. Finalmente, la equidad, un área en la que la universidad ya ha logrado una certificación en la NMX-025 en

Igualdad Laboral y No Discriminación este año, busca moldear una cultura universitaria distinta", afirmó.

León Hernández, destacó la importancia de este proyecto que involucra a toda la administración central, incluyendo secretarías, coordinación, tesorería y la oficina del abogado general y será apoyado por una certificadora reconocida a nivel nacional e internacional.

Insistió en que el objetivo no es solo obtener reconocimientos, sino sentar las bases para el futuro de la universidad, honrando la confianza de la sociedad morelense e invitó a toda la comunidad universitaria a sumarse a este proyecto de transformación institucional y personal, que promete ser un desafío enriquecedor.

Por su parte, Ulises Gómez Molina, representante de Auditores Asociados de México, destacó la importancia de un sistema universitario de gestión para la calidad, único en México, Latinoamérica y Centroamérica, y aseguró que este proyecto, que se encuentra en su primera fase, busca atender las necesidades del sistema universitario de gestión para la calidad, enfocándose en ejes como la calidad, excelencia educativa, no discriminación, diversidad, inclusión y legalidad.



## EDICTO

TRIBUNAL UNITARIO AGRARIO DISTRITO 18, CUERNAVACA, MORELOS.

EXPEDIENTE: 517/2024

POBLADO: SANTA MARIA AHUACATITLAN MUNICIPIO: CUERNAVACA

ESTADO: MORELOS

NANCY VARGAS BANDERAS.

NOTIFICACIÓN Y EMPLAZAMIENTO. Con fundamento en el artículo 173 de la Ley Agraria, emplácese a NANCY VARGAS BANDERAS, mediante edictos, los que deberán publicarse por dos veces dentro de un plazo de diez días en uno de los diarios de mayor circulación en la región donde se localizan los derechos del presente procedimiento; en el periódico Oficial del Gobierno del Estado Morelos; en la Oficina de la Presidencia Municipal de Cuernavaca, Morelos, y en los Estrados de este Tribunal Unitario Agrario, Distrito 18, para que se le haga saber del juicio promovido por el ÓSCAR LÓPEZ GONZÁLEZ y MARTHA LEISI MOLINA MORELOS, mediante el cual demanda entre otras prestaciones, el mejor derecho a poseer las fracciones 4, 5 y 6 del predio ubicado en calle Hieber S/N, Colonia Lienzo Charro, Cuernavaca, Morelos, para que produzcan contestación a la demanda enderezada en su contra y ofrezca las pruebas que a su interés corresponda, a más tardar el día de la audiencia prevista por el artículo 185 de la Ley Agraria, a cuyo efecto desde este momento se fijan las NUEVE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA VEINTICUATRO DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, en las oficinas que ocupa este Tribunal, ubicado en calle Coronel Ahumada número 100 Esquina Luis Spota, Colonia Lomas del Mirador, Cuernavaca, Morelos; bajo apercibimiento que de no hacerlo se le tendrá por perdido su derecho y se podrán tener por ciertas las afirmaciones de sus contrarios; asimismo, deberá señalar domicilio para oír y recibir notificaciones en la sede de este Unitario, ya que de no hacerlo, las subsecuentes aún las de carácter personal se le harán por medio de Estrados; haciéndole de su conocimiento que queda a su disposición en la Secretaría de Acuerdos de este órgano jurisdiccional las copias de traslado y los autos del expediente para que se imponga de su contenido. Las notificaciones practicadas en la forma antes prevista surtirán efectos una vez transcurridos quince días, a partir de la fecha de la última publicación.- DOY FE.- CUERNAVACA, MORELOS; A 07 DE AGOSTO DE 2025.

EL SECRETARIO DE ACUERDOS. LIC. JOSÉ GUADALUPE RAZO ISLAS



**MORELOS**  
FISCALÍA ESPECIALIZADA  
EN COMBATE A LA  
CORRUPCIÓN

¿FUISTE VICTIMA DE UN  
ACTO DE CORRUPCIÓN?

**¡DENUNCIA!**

UNIDAD DE ATENCION TEMPRANA

Lunes a viernes de 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Sábados de 8:00 a.m. a 2:00 p.m.

En Cuernavaca:  
Avenida Vicente Estrada  
Cajigal No.515,  
Col. Lomas de la Selva.

Unidad móvil del Ministerio Público especializado,  
ubicadas en las fiscalías regionales:

Oriente:  
lunes y miércoles

Surponiente:  
martes y jueves

En los horarios señalados

**Tel: 777- 317 1373**



**MORELOS**  
Notaría Pública Número 6, Cuernavaca, Morelos  
Licenciado Uriel Carmona Gándara

## AVISO NOTARIAL

Licenciada Itzel Carmona Gándara, Aspirante a Notario Público en mi carácter de Fedatario Suplente del Titular LICENCIADO URIEL CARMONA GÁNDARA, Notario Público Número SEIS de la Primera Demarcación Notarial del Estado de Morelos, según autorización concedida por el Secretario de Gobierno del Estado de Morelos, contenida en el oficio número "SG/116/2025" de fecha diez de febrero del año dos mil veinticinco, hago saber:

Que por escritura pública número 51,473, de fecha 04 de septiembre de 2025, se llevó a cabo el INICIO DE LA TRAMITACIÓN DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes del de cujus EDUARDO PÉREZ QUINTO, a solicitud de la señora MARÍA GUILLERMINA ARANGO VARGAS, en su carácter de ALBACEA Y LEGATARIA y de los señores ROCÍO JOSEFINA PÉREZ ARANGO y EDUARDO PÉREZ ARANGO en su carácter ÚNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS y los señores GUILLERMO PÉREZ QUINTO, ALEJANDRA SILVIA PÉREZ QUINTO, RICARDO PÉREZ QUINTO y GRISEL PÉREZ QUINTO en su carácter de LEGATARIOS, quienes procederán a formar el inventario y avalúo y el proyecto de partición de los bienes de la herencia, con fundamento en el artículo ciento sesenta y nueve de la Ley del Notariado del Estado de Morelos y artículo setecientos cincuenta y ocho del Código Procesal Familiar para el Estado Libre y Soberano de Morelos.

NOTA: Para su publicación los días 10 y 24 de Septiembre de 2025.

Cuernavaca, Morelos, a 04 de Septiembre del 2025.

ATENTAMENTE

LICENCIADA ITZEL CARMONA GÁNDARA



**EDICTO**

SE CONVOCA A QUIENES SE CREAN CON DERECHOS.

Ante este Juzgado Cuarto Familiar de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, comparece MARTHA VIRGINIA, GABRIEL, LILIA, ALICIA ELIZABETH y ROBERTO todos de apellidos REZA ROMAN, en su carácter de descendientes de los de cujus, denunciando la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de VIRGILIO REZA TAMES y JUANA ROMAN ANTUNEZ, quienes fallecieron el día veintiocho de septiembre del dos mil veinticuatro y seis de febrero de dos mil siete, respectivamente, quienes tuvieron como último domicilio el ubicado en Calle de la Estación, número 914, Colonia el Vergel, CP 62400, Cuernavaca, Morelos; mismo que fuera radicado con el número de expediente 349/2025-2; se convoca a quienes se crean con derechos a la herencia y a los acreedores a efecto de que se presenten a deducirlos en términos de ley. Para su publicación por dos veces consecutivas de DIEZ EN DIEZ DÍAS en el periódico de mayor circulación en la entidad y en el Boletín Judicial en el Estado de Morelos, asimismo se señalaron las ONCE HORAS DEL CATORCE DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo el desahogo de la Junta de Herederos.

Cuernavaca, Morelos, a 01 de septiembre de 2025.

SEGUNDA SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO CUARTO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO DE MORELOS.  
LIC. VERONICA NAJERA VASA.  
Vo.Bo.  
JUEZ CUARTO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO DE MORELOS.  
LIC. VALERIA VALENCIA VEGA ALTAMIRANO.

**EDICTO**

SE CONVOCA A PERSONAS QUE SE CREAN CON DERECHOS A HEREDAR.

En cumplimiento al auto de veintiséis de agosto de dos mil veinticinco, dictado en el expediente número 443/2025-2 radicado en la Segunda Secretaría del Juzgado Mixto en Materia Civil y Familiar de Primera Instancia del Noveno Distrito Judicial con residencia en calle Olivo número dos, colonia Villas del Descanso, Jiutepec, Morelos, se encuentra radicado el juicio SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de la finada SUSANA LISETTE BERNARD también conocida como SUSANA LICETTE BERNARD MIRANDA, quien falleció en fecha veinte de julio del dos mil veintitrés, teniendo como último domicilio el ubicado en CALLE OTILIO MONTAÑO, NÚMERO 92, COLONIA TRES DE MAYO, EMILIANO ZAPATA, MORELOS, Señalándose como fecha para la celebración de la JUNTA DE HEREDEROS, las ONCE HORAS DEL DÍA VEINTICUATRO DE OCTUBRE DEL DOS MIL VEINTICINCO.

Convocando a todas las personas que se crean con derecho a heredar y a los acreedores, a efecto de que se presenten a deducirlos ante éste Juzgado en el término de Ley.

Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días, en un diario de los de mayor circulación en el Estado de Morelos así como en el "Boletín Judicial" que se edita en esta ciudad.

JIUTEPEC. MOR; A 12 DE SEPTIEMBRE DE 2025.

A T E N T A M E N T E.

SEGUNDA SECRETARIA DE ACUERDOS  
LICENCIADA DAYLIN MARIANA ORTIZ DÍAZ.  
Vo.Bo.  
JUEZ MIXTO EN MATERIA CIVIL Y FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL NOVENO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.  
M. EN D. JUAN MANUEL JIMÉNEZ AQUINO.

**EDICTO**

En este Juzgado Octavo Familiar de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, en la Primer Secretaría bajo el número de expediente 329/2025-1 se encuentra radicada la SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes de IGNACIO ARTURO CALDIÑO VILLAGÓMEZ, quien falleció el siete de julio de dos mil veinticinco, y su último domicilio fue en calle Mixtecos, número 4, colonia cerritos, Cuernavaca, Morelos, denunciado por FLOR ELVIRA HERRERA ARRAZOLA en su carácter de cónyuge supérstite del de cujus, asimismo se señalan las NUEVE HORAS DEL VEINTITRÉS DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo el desahogo de la junta de herederos.

Se convoca a las personas que se creyeren con derechos a la herencia para que se presenten a deducirlos ante este Juzgado dentro del término de Ley.

Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días en el "Periódico De Mayor Circulación en el Estado" y "Boletín Judicial" que se publican en esta Ciudad.

Cuernavaca, Morelos, 18 de septiembre de 2025.

A T E N T A M E N T E

SECRETARIA DE ACUERDOS  
LICENCIADA ANAHI AQUINO DIAZ.  
JUEZA OCTAVO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMERO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO  
LICENCIADA ISABELA REYES GARCÍA.

**EDICTO**

En cumplimiento al auto de lecha once de julio del dos mil veinticinco, dictado en el expediente número 383/2025 radicado en la Segunda Secretaría del Juzgado Mixto en Materia Civil y Familiar de Primera Instancia del Noveno Distrito Judicial con residencia en calle Olivo número dos, colonia Villas del Descanso, Jiutepec, Morelos, relativo a la SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE INES JOSÉ FLORES ZUÑIGA Y JOSEFINA MORAN LEAL, haciendo del conocimiento que se señalaron las ONCE HORAS DEL DÍA TRECE DE OCTUBRE DEL DOS MIL VEINTICINCO, para el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS; convocando a todas las personas que se crean con derecho a heredar y a los acreedores, a efecto de que se presenten a deducirlos ante éste Juzgado en el término de Ley.

Para su publicación en edictos que se publicaran DOS VECES consecutivas de DIEZ EN DIEZ días en el periódico de mayor Circulación y en el "Boletín Judicial" que edita el H. Tribunal Superior de Justicia del Estado.  
JIUTEPEC, MOR; A 28 DE AGOSTO DEL 2025.

A T E N T A M E N T E

SEGUNDA SECRETARIA DE ACUERDOS.  
LIC. DAYLIN MARIANA ORTÍZ DÍAZ.  
Vo. Bo.  
JUEZ MIXTO EN MATERIA CIVIL Y FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL NOVENO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.  
M. EN D. JUAN MANUEL JIMÉNEZ AQUINO.

**EDICTO**

SE CONVOCA A QUIENES SE CREAN CON DERECHOS HEREDITARIOS

Ante este Juzgado Noveno Familiar de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, en la Tercera Secretaría, se encuentra radicado el expediente número 332/2025-3, relativo al juicio SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes de CUAUHEMOC GUTIÉRREZ FLORES, quien falleció el día cuatro de mayo de mil novecientos setenta y nueve y quien tuvo como último domicilio el ubicado en PRIVADA ARTEAGA NUMERO 15, COLONIA CENTRO DE CUERNAVACA, MORELOS.

Se convoca a las personas que se crean con derechos a la herencia y acreedores, para que se presenten ante este Juzgado a deducirlos dentro del término de ley, así mismo se les hace saber que se señalan las DOCE HORAS DEL VEINTICUATRO DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO para que tenga verificativo el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS.

Para su publicación por DOS VECES consecutivas de DIEZ EN DIEZ DÍAS en un periódico de mayor circulación en el Estado y Boletín Judicial que se edita en el Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos.

Cuernavaca, Morelos; a 22 de septiembre de 2025.

LA TERCER SECRETARIA DE ACUERDOS  
LIC. JERANUI TELLEZ DOMÍNGUEZ.  
VO.BO.

EL JUEZ NOVENO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO DE MORELOS.  
M. en D. LUIS MIGUEL TORRES SALGADO

**EDICTO**

EXP NUM 437/2025 3

Ante este Juzgado Primero Familiar de Primera Instancia del Cuarto Distrito Judicial en el Estado, en la Tercera Secretaría, se encuentra radicado el expediente número 437/2025-3 relativo al juicio SUCESORIO TESTAMENTARIO a bienes de ELENA LÓPEZ QUIROZ quien falleció el NUEVE DE JULIO DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO, quien tuvo su último domicilio en el ubicado en: CALLE VASCO DE QUIROGA NÚMERO 59, COLONIA CUAUHEMOC, EN EL MUNICIPIO DE JOJUTLA, MORELOS, en el que se señalan OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA UNO DE DICIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo la JUNTA DE HEREDEROS, en el presenta Juicio.

Se convoca a todas aquellas personas que se creyeran con derecho a la herencia y a los acreedores a efecto de que se presenten a deducirlos del término de ley.

NOTA.- Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días en el periódico de mayor circulación en Morelos y en el BOLETÍN JUDICIAL, que se edita en este H. Tribunal Superior de Justicia.

ZACATEPEC MOR., A 12 DE SEPTIEMBRE DE 2025.

JUEZ PRIMERO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.  
LIC. JESUS DAVID HERNÁNDEZ MULATO.  
Vo. Bo.  
LIC. MA. DEL ROSARIO FLORES SOLIS  
TERCERA SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO PRIMERO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO

**EDICTO**

SE CONVOCA HEREDEROS.

Ante este Juzgado Sexto Familiar de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado, con sede en Cuernavaca, Morelos, en la Primera Secretaría, se encuentra radicado el expediente número 283/2025, relativo al juicio SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes de YOLANDA ZAGAL SALGADO también conocida como YOLANDA ZAGAL DE RODRÍGUEZ; quien falleció el día uno de marzo de dos mil veintiuno, a las diecisiete horas con cuarenta y cinco minutos, y JUAN MANUEL RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ, también conocido como MANUEL RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ y/o JUAN MANUEL RODRÍGUEZ HDZ; quien falleció el día seis de agosto de dos mil dieciséis, a las veinte horas con diez minutos, quienes tuvieron como su último domicilio en Calle calvario número 23, Colonia satélite en Cuernavaca, Morelos, se convoca a todas aquellas personas y a sus acreedores que se crean con derecho a la herencia, para que comparezcan ante este Juzgado a deducirlos dentro del término legal concedido para ello, asimismo se les hace saber que se han señalado las NUEVE HORAS DEL DÍA TRES DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, para el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS, prevista por el artículo 723 del Código Procesal Familiar en vigor para el Estado de Morelos.

Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días, en un diario de mayor circulación en el Estado y Boletín Judicial que se edita en el H. Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos.

Cuernavaca, Morelos, a 17 de septiembre de 2025.

A T E N T A M E N T E.

PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS.  
LIC. NORMA PATRICIA MARTINEZ SALAS.  
Vo.Bo.  
JUEZA SEXTO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO DE MORELOS.  
LIC. JULIA PATRICIA ROJAS VARGAS.

**EDICTO**

SE CONVOCAN HEREDEROS.

EN ESTE JUZGADO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO DE MORELOS, CON RESIDENCIA EN TETECALA, MORELOS, COMPARECEN, MARTHA, JOSÉ ANTONIO, CARLOS Y MARICELA TODOS DE APELLIDOS COTERO FRANCO, DENUNCIANDO LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE ANTONIO COTERO FUENTES Y DE JUANA FRANCO CUEVAS, QUIENES FALLECIERON EL DÍA CINCO DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y SIETE, Y NUEVE DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y SEIS, RESPECTIVAMENTE, Y QUIENES TUVIERON SU ÚLTIMO DOMICILIO EN CALLE MORELOS Y GUERRERO, NÚMERO 3, DEL MUNICIPIO DE COATLAN DEL RIO, MORELOS. RADICÁNDOSE LA MISMA CON EL NÚMERO DE EXPEDIENTE 125/2025, SEÑALÁNDOSE LAS NUEVE HORAS DEL VEINTISIETE DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO, PARA QUE TENGA VERIFICATIVO EL DESAHOGO DE LA JUNTA DE HEREDEROS, A LA QUE DEBERÁN COMPARECER DEBIDAMENTE IDENTIFICADOS ACREDITANDO SU ENTRONCAMIENTO CON EL DE CUJUS.

SE HACE DEL CONOCIMIENTO A LA APERTURA Y RADICACIÓN DEL PRESENTE JUICIO A LAS PERSONAS QUE SE CONSIDEREN CON DERECHO A LA HERENCIA, Y A LOS ACREEDORES PARA QUE SE PRESENTEN A DEDUCIRLOS DENTRO DEL TÉRMINO DE LEY.

PARA SU PUBLICACIÓN POR DOS VECES CONSECUTIVAS DE DIEZ EN DIEZ DÍAS HÁBILES EN EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA ENTIDAD FEDERATIVA Y EN EL BOLETÍN JUDICIAL QUE EDITA EL H. TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE MORELOS.

TETECALA, MOR., A 28 DE AGOSTO DE 2025.

SECRETARIO DE ACUERDOS  
LIC. FERNANDO RASGADO SANCHEZ.  
Vo. Bo.  
JACARANDA MARTÍNEZ MORALES.  
JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL SEGUNDO DISTRITO DEL ESTADO DE MORELOS.

# Niños reportados desaparecidos en Guerrero, resguardados aquí

De la Redacción

La Fiscalía Especializada en Desaparición Forzada de Personas estableció contacto con la Fiscalía General del Estado de Guerrero para retornar a su entorno familiar a cuatro infantes -dos niñas y el mismo número de niños- reportados como desaparecidos.

Los niños se encuentran en buen estado físico y no fueron obje-

to de delito alguno en Morelos. Están resguardados en las instalaciones de la Fiscalía Regional Sur Poniente.

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Morelos ratifica su compromiso de trabajar en coordinación con autoridades estatales y federales, garantizando y procurando el bienestar de las niñas y los niños.



notaría  
**12**  
Lic. Gerardo Cortina Mariscal

Le damos seguridad jurídica a su patrimonio

Adjudicación

Asociaciones civiles

Sesión de derechos e hipotecas

Cofinanciamiento

Compraventa

Constitución de sociedades civiles

Cotejo de documentos

Donación

Fe de hechos

Fideicomiso

Mandato

Radicación de sucesiones

Sociedades mercantiles

Testamento



Teléfono:

777 331 10 11

contacto@not12mor.com.mx

Río Sonora 401, esquina Rio Nilo, colonia Vista Hermosa, C.P. 62290 Cuernavaca, Morelos.

# Un hombre en grave riesgo en las alturas de una tienda, rescatado

De la Redacción

La oportuna intervención de los bomberos y elementos de la Secretaría de Protección y

Auxilio Ciudadano (SEPRAC) permitió atender a tiempo el reporte de una persona en la parte alta de las letras de una tienda departamental, ubicada en la

colonia Lomas de la Selva. Tras recibir el reporte de emergencia a través del Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4), personal de Bomberos y la Policía Preventiva de Cuernavaca se trasladó de inmediato al lugar.

Gracias a las labores de descenso con sistema de rappel, los bomberos lograron rescatar a un hombre de aproximadamente 30 años, brindándole atención médica y canalizándolo a las instancias correspondientes para su valoración.

La SEPRAC destaca la importancia de la colaboración ciudadana y reafirma su compromiso con la atención pronta y empática de emergencias que pongan en riesgo la integridad física y emocional de las personas.

Se recuerda a la población que, ante cualquier situación de emergencia en Cuernavaca, pueden comunicarse al número del #C4: 777-312-12-74.





## AYÚDANOS A LOCALIZARLO





**MARGARITO CARLOS ZAMORANO**

EDAD: 41 AÑOS	SEXO: HOMBRE	GÉNERO: MASCULINO
CONDICIÓN DE VULNERABILIDAD:	N/D.	
ESTATURA: 1.78 METROS	ROBUSTO	
COMPLEXIÓN:	MORENO	
TEZ:	NEGROS, CHOCOS	
OJOS:	ENTRECANO, LACIO, CORTO	
CABELLO:		
SEÑAS PARTICULARES, RASGOS FÍSICOS DISTINTIVOS:	UN TATUAJE DE LA CARA DE CRISTO, EN SU BRAZO, A LA ALTURA DEL HOMBRO, IDENTIFICANDO EN CUAL BRANCO UN TATUAJE DE UN ROSARIO, ALREDEDOR DEL CUELLO Y EL PECHO	
VESTIMENTA:	DESCONOCE	
LUGAR DE LOS HECHOS:	COATEPEC, MORELOS	
FECHA DE DESAPARICIÓN:	20 OCTUBRE DEL 2024	
FOLIO ÚNICO DE IDENTIFICACIÓN: 106bedb2f-703e-4a87-9f02-31861d2d31fc		

Si usted lo ha visto, por favor comuníquese a los teléfonos:

☎ 777 257 7785    ☎ 777 773 08 10 ext. 200    ☎ 777 109 1248

Boulevard Apatlaco, No. 165, Col. Campo el Rayo, C.P. 62590, Temixco | www.fiscaliamorelos.gob.mx



## AYÚDANOS A LOCALIZARLA





**NATALIA NATIVIDAD COLÍN HERNÁNDEZ**

EDAD: 23 AÑOS	SEXO: M	GÉNERO: F
CONDICIÓN DE VULNERABILIDAD:	N/D.	
ESTATURA: 1.67 METROS	DELGADA	
COMPLEXIÓN:	MORENO CLARO	
TEZ:	CAPE OSCURO, GRANDES	
OJOS:	NEGRO, ONDULADO, LARGO	
CABELLO:		
SEÑAS PARTICULARES, RASGOS FÍSICOS DISTINTIVOS:	TATUAJE EN LA PIERNA DERECHA, UNA FIGURA DE UN POLICIA, EN LA MANO IZQUIERDA UNA "3"; EN LA PARTE INFERIOR DE LA ESPALDA UN TATUAJE CON EL NOMBRE DE "MADU", FIGURA CICLOTRON DE VIBORLA A LA ALTURA DE LA NARIZ, OREJA IZQUIERDA UN POCO DEBILADA	
VESTIMENTA:	PANTALÓN DE MEXILLILLA, BLUSA NEGRA, TERCIS CONVERSE, COLOR AZUL MARINO DEL TIBURO 5	
LUGAR DE LOS HECHOS:	JOZEFULA, MORELOS	
FECHA DE DESAPARICIÓN:	28 AGOSTO DEL 2025	
FOLIO ÚNICO DE IDENTIFICACIÓN: 119e0333d-8a82-4d0f-9471-333f8637a479		

Si usted la ha visto, por favor comuníquese a los teléfonos:

☎ 777 257 7785    ☎ 777 773 08 10 ext. 200    ☎ 777 109 1248

Boulevard Apatlaco, No. 165, Col. Campo el Rayo, C.P. 62590, Temixco | www.fiscaliamorelos.gob.mx

# Lo sorprendieron sobre una motocicleta robada

De la Redacción

Elementos de la Agencia de InvestiLa Fiscalía Regional Oriente obtuvo un auto de vinculación a proceso en contra de Jorge Emiliano "N", por la probable comisión del delito de posesión de vehículo automotor de procedencia ilícita, luego de que presuntamente fuera sorprendido con una motocicleta con reporte de robo en el municipio de Yautepec.

En la audiencia realizada en la Ciudad Judicial de Cuautla, el juez determinó vincular a proceso al masculino y le impuso firma periódica como medida cautelar.

Además, fijó un mes de plazo para el cierre de la investigación complementaria. De acuerdo con las indagatorias, los

hechos ocurrieron el 15 de septiembre del año en curso, cuando Jorge Emiliano "N" guiaba una motocicleta a exceso de velocidad por calles de la colonia La Joya, en el municipio de Yautepec.

Debido a ello, policías le marcaron el alto al hombre, pero hizo caso omiso, siendo perseguido e intervenido calles adelante, en donde al revisar el vehículo se percataron que contaba con reporte de robo vigente, por lo que fue detenido y puesto a disposición del agente del Ministerio Público (MP).

Así, el agente del MP ejerció acción penal en contra de Jorge Emiliano "N" y lo llevó ante el juez que lo vinculó por el delito de posesión de vehículo automotor de procedencia ilícita con medidas cautelares que le permitirán seguir su proceso en libertad.



#FiscaliaMorelosInforma

VINCULAN A PROCESO  
A MASCULINO POR POSESIÓN DE  
VEHÍCULO DE PROCEDENCIA  
ILÍCITA EN YAUTEPEC



## Nancy vendía drogas, la imputan, y envían a juicio

De la Redacción

La Fiscalía Regional Oriente obtuvo un auto de vinculación a proceso en contra de Nancy Alejandra "N", por la probable comisión de delito contra la salud en su modalidad de narcomenudeo, tras ser sorprendida en posesión de varias presuntas dosis de cocaína en el municipio de Cuautla.

Durante la audiencia celebrada en la Ciudad Judicial de Cuautla, el juez determinó vincular a proceso a la femenina y le impuso prisión preventiva como medida cautelar.

Asimismo, estableció dos meses de plazo para el cierre de la investigación complementaria.

De acuerdo con las indagatorias, los hechos se registraron el 6 de septiembre del año en curso, cuando Nancy Alejandra "N" guiaba una motocicleta a exceso de velocidad por calles de la colonia Agua Azul, en el municipio de Cuautla.

Ante ello, policías le marcaron el alto, pero la mujer hizo caso omiso, siendo perseguida e in-

tervenida metros adelante, en donde al revisarla le hallaron varias presuntas dosis de cocaína, por lo que fue detenida y puesta a disposición del agente del Ministerio Público (MP). Debido a ello, el agente del MP

ejerció acción penal en contra de Nancy Alejandra "N", le formuló imputación y la llevó ante el juez que la vinculó a proceso por delito contra la salud en su modalidad de narcomenudeo.

**VINCULACIÓN**  
NANCY ALEJANDRA "N"



## Lo atraparon bajo la acusación de, arma en mano, robar moto

De la Redacción

Elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la Fiscalía Regional Metropolitana ejecutaron una orden de aprehensión en contra de David Sebastián "N", supuesto responsable del delito de robo de vehículo automotor agravado, suscitado en el municipio de Xochitepec.

De los hechos, el 17 de septiembre del 2025, esta representación social recibió la denuncia hecha por un masculino en la que refirió que sujetos armados, a bordo de una motocicleta, le cerraron el paso en una vialidad del municipio de Xochitepec para despojarlo del vehículo que conducía. Como resultado de las pesquisas, la AIC conoció que David Sebastián "N", de 18 años de edad, habría participado en el robo.

Ante ello, un agente del Ministerio Público solicitó y obtuvo de un juez la respectiva orden de aprehensión, mandato judicial cumplimentado por los investigadores de la Unidad

de Recuperación de Vehículos de la zona Metropolitana en el municipio de Temixco.

En las próximas horas David Sebastián "N" comparecerá ante el juzgador para el desahogo de la audiencia inicial, en la que formalmente será imputado de robo de vehículo automotor agravado.

**ORDEN DE APREHENSIÓN**  
DAVID SEBASTIÁN "N"



